

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin  
**Band:** 118 (1992)  
**Heft:** 12

**Illustration:** Paul, der Alpenpinguin  
**Autor:** Marsden, Ian David

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Aus der Reihe: Menschen, die man nie vergisst ...

# Paul, der Alpenpinguin

Besuchern des St.Galler Tierparks Peter und Paul ist Paul, ein sechsjähriger Weissbauchpinguin, schon seit fast sechs Jahren ein Begriff. Der kaum 37 cm grosse Paul kam als Findel-Ei in die Schweiz und war vom mitteleuropäischen Klima sofort begeistert. Als er ein Jahr alt war, schmuggelte ihn ein Tierpfleger des Zürcher Zoo's, wo er seine frühe Kindheit verbrachte, als Überraschung zum Geburtstag ins Kino. Dort bekam Paul während der damals laufenden Nostalgie-Festwoche den Louis Trenker-Klassiker «Das Schilthorn schreit nach mir» zu sehen.

Vom Bergieber gepackt, wünschte Paul sehnlichst, sofort im felsigen Tierpark Peter und Paul Quartier beziehen zu können. Hier hört man nun seit Jahren seine markigen Jodler schon von weitem. Seit drei Monaten ist Paul übrigens mit der transvestiten Steinböckin Petra verlobt.



TEXT UND BILD: IAN D. MARDEN